





Expertos en digestivo abogan por programas de cribado estándar para reducir el cáncer de colon

► La iniciativa se implantará en nueve centros de referencia, entre ellos el Costa del Sol de Málaga

EUROPA PRESS SEVILLA

■ El jefe del Servicio de Medicina del Aparato Digestivo del Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca de Murcia, Fernando Carballo, apostó ayer en Sevilla por la necesidad de establecer programas de cribado del cáncer de color en el conjunto de comunidades «a semejanza del que existe por ejemplo para el cáncer de mama», al objeto de avanzar en el diagnóstico precoz de este tumor digestivo y minimizar la incidencia de esta patología.

En el marco de la VI Semana de las Enfermedades Digestivas, SED 2011, el también responsable del Comité de Excelencia Clínica de la SEPD resaltó que las sociedades científicas están ya trabajando precisamente en esta línea, con la idea de que la prevención del cáncer del colon «se haga mediante el cribado y exactamente igual en todo el Estado, al igual que ya ocurre por ejemplo en mama».

En cuanto a qué elemento de prevención debería de incluir estos programas, apostó por la prueba de determinación de sangre oculta en heces, ya que permite detectar «a personas que, sin padecer ningún síntoma, empiezan a tener pequeñas pérdidas de sangre debido a la existencia de pequeños tumores, la mayor parte de las veces benignos, aunque pueden ser malignos».

Esta iniciativa comenzará por implantarse, en una primera fase, en más de 40 centros de salud y nueve hospitales de referencia, entre ellos el Costa del Sol en Málaga. Se estima que unas 8.000 personas nacidas en 1960 tendrán acceso a las pruebas durante este periodo. Una vez implementados los procedimientos, se generalizará su uso a toda la comunidad.